



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, jueves 25 de abril de 2024

No. 194/2024

Inició IMSS Primera Jornada Extraordinaria de detección de Cáncer Cérvico Uterino mediante el Papanicolaou en CDMX Norte

- **La sede fue la Unidad de Medicina Familiar No. 15 “Lindavista” en los cinco módulos de enfermera especialista. Con el objetivo de lograr un diagnóstico oportuno en las mujeres de 25 a 64 años a quienes se les realizó la citología.**
- **Esta estrategia se replicará en las unidades médicas de la Representación.**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a través del personal del Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada (OOAD) IMSS Ciudad de México Norte, realizó la “Primera Jornada Extraordinaria de Papanicolaou” en la Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 15 “Lindavista” con la realización de más de 100 citologías a mujeres en el grupo de edad según PrevenIMSS, a fin de detectar oportunamente el cáncer cérvico uterino.

Se empezó con esta estrategia para la detección oportuna del cáncer cérvico uterino, que consistirá en abarcar todas las unidades médicas en la Ciudad de México Norte. Para ello se iniciará en la zona de Insurgentes y posteriormente se realizarán otras jornadas en Tlatelolco, Azcapotzalco, Aragón y Zaragoza.

El coordinador de Prevención y Atención a la Salud del Seguro Social, doctor Héctor Peña Dehesa, invitó a todas las mujeres que están en el grupo de edad entre los 25 a 64 años según la Cartilla Nacional de Salud para mujeres y adultas mayores a acudir a las próximas jornadas a fin de realizarse su estudio de Papanicolaou.

“Recuerden que el cáncer cérvico uterino es curable cuando se detecta a tiempo”, mencionó el doctor Peña Dehesa.

Por su parte, la enfermera especialista en Medicina Familiar, Lucía Evelyn Cano Jiménez, refirió que las citologías cervicales permiten una detección y diagnóstico oportunos en mujeres de 25 a 64 años.

Agregó que las detecciones se realizaron en los cinco módulos de enfermera especialista que tiene la UMF No. 15 y aquellas pacientes que se les detectó alguna



anormalidad fueron canalizadas al Hospital de Gineco-Pediatría 3-A para que sean atendidas a la brevedad y se les otorgue atención médica especializada.

“El IMSS, en las Unidades de Medicina Familiar, exhortamos a todas las mujeres a realizarse su Papanicolaou para que de manera oportuna se advierta el cáncer cérvico uterino y evitar un mayor daño”, apuntó la enfermera especialista.

En tanto, la directora de la UMF No. 15 “Lindavista”, doctora Deyanira Gutiérrez Sánchez, expuso que el estudio realizado en esta jornada consiste en tomar una pequeña muestra del cuello cérvico uterino de la paciente, la cual es enviada para su análisis al Hospital de Gineco-Pediatría 3-A.

Abundó que en los casos de mujeres que salen con parámetros normales, se les informa y continúan con sus acciones preventivas en sus Unidades de Medicina Familiar.

“El cáncer cérvico uterino es el segundo más diagnosticado y la segunda causa de muerte en mujeres, en México, de ahí la importancia en detectarlo a tiempo”, concluyó la doctora Deyanira Gutiérrez.

---o0o---